

Avec l'association Givet sport cynotechnie

Des chiens au poil

association propose d'éduquer les jeunes chiots, d'assurer leur bien-être... celui de toute la famille. Applications.

LES ADOS ne sont pas les seuls à n'en faire parfois rien de leur tête. Certains toutous aussi. L'expression « avoir un caractère de chien » ne serait pas si utilisée, si elle présentait pas un fond de vérité. La solution pour ceux qui sont concernés ? Faire preuve d'une patience sans limite. Ou plus simple : éduquer son compagnon à quatre pattes. « Dans certains pays, c'est obligatoire », note Jean-Claude Lejosne, le président de l'association Givet sport cynotechnie.

Tout de cet apprentissage est fait : inculquer les règles de vie à son animal. L'idée est de clarifier d'entrée les rôles du maître/chien, afin que l'habitation soit la plus harmonieuse possible. « Le problème, c'est que beaucoup de gens ont du mal à admettre qu'ils



Charlotte et Jef ont tout deux décidé d'éduquer leur border collie dès l'âge de trois mois.

ne doivent pas traiter leur toutou comme un humain, confie le professionnel. Dans notre jargon, on appelle ça la walt-disneyrization des animaux. Maintenant, il faudrait presque que les chiens parlent ! Or, ce n'est pas leur monde. Ce genre d'attitude peut même provoquer chez eux une certaine détresse, voire des troubles du comportement. »

Dans certains cas, toutou va ainsi avoir tendance à se considérer comme le chef de meute, ce qui risque d'entraîner pas mal de désagréments à la maison ! Pas question, donc, de le laisser manger à table ou dormir dans le même lit que son maître. « Il fait évidemment partie de la bande, mais doit toujours être le dernier. Il faut qu'il com-

prenne que ce n'est pas lui qui commande », insiste Jean-Claude Lejosne.

Adriana et Roger ont rencontré ce problème avec Etan, leur rottweiler. « Il voulait être le chef à la maison, se souvient le couple. On s'est vite rendu compte qu'on n'arriverait pas à régler la situation tout seuls. Alors, sur les conseils de notre vétérinaire, on a décidé de venir l'éduquer ici. Et maintenant, ça va mieux ! On peut se promener avec lui sans aucun souci. »

nous aide dans la vie quotidienne. »

Bien dans leur corps

Tout au long de l'année, l'association permet également aux toutous de se défouler. Le biais de jeux très simples d'agility (parcours d'obstacles) ou de cross canin. « Ils ont besoin d'être stimulés, mais de nos jours beaucoup manquent d'exercice », constate le président.

Or, pour vivre agréablement, un chien doit être bien dans son corps. Reste qu'il n'est pas toujours évident de lui offrir une séance de kiné tous les jours - comme aime le faire l'actrice Jennifer Aniston - sans risque d'être rapidement dominé par son compagnon à quatre pattes. La frontière est parfois mince. Une citation de Martha Scott résume à elle seule la problématique : « Traitez un chien comme un humain et il vous traitera en retour comme un chien. » A méditer.

Aurélien AVIGLIANI

Une aide précieuse

Charlotte, elle, a décidé d'anticiper. La jeune Givetoise a frappé à la porte de l'association alors que son border collie n'avait que trois mois. « Je voulais un chien qui soit sociable », explique-t-elle. Mission aujourd'hui accomplie. « Mais je continue quand même à venir », précise la jeune femme. Histoire de l'entraîner et de lui apprendre de nouvelles choses. »

Il faut dire qu'un chien, ça mémorise très vite. « Et même parfois plus rapidement que son maître, plaisante à moitié Jean-Claude Lejosne. C'est un animal



Séance les mercredis, à partir de 16 heures, et les dimanches, dès 9 h 30. Pour tout renseignement